



Feuille hebdomadaire du 28 septembre au 5 Octobre 2024

Paroisse de l'Esprit Saint des Portes de Lyon

ÉDITORIAL du 6 octobre 2024

27 e dimanche du Temps Ordinaire - année B

Évangile de Jésus-Christ selon saint Marc 10, 2-16

« *C'est en raison de la dureté de vos cœurs qu'il a formulé pour vous cette règle. Mais, au commencement de la création, Dieu les fit homme et femme. À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux deviendront une seule chair. Ainsi, ils ne sont plus deux, mais une seule chair. Donc ce que Dieu a uni, que l'homme ne le sépare pas !*

En un évangile nous avons les deux textes les plus utilisés pour les mariages et les baptêmes.

En ce qui concerne la vie du couple, la question : « Est-il permis de renvoyer sa femme ? », pourrait paraître légitime dans une société comme la nôtre où l'espérance de vie est de 90 ans. Se lier avec une même personne pour 70 ans donne le tournis.

Nous pouvons entendre ce désir de changement, comme une fois j'ai entendu dire pour justifier un divorce : « Je ne m'amuse plus avec toi » : il semble que, pour cette personne, le mariage était un jeu et qu'à un moment, on ne sait pour quelles raisons, la partie était finie.

Etablir un acte de répudiation souligne le caractère administratif du mariage. Un mariage se conclut devant le maire, mais le divorce est prononcé par un juge. Voilà qui devrait nous faire réfléchir sur la question administrative du lien du mariage.

Il s'agit bien plus que d'un acte conventionnel et la société toute entière est engagée derrière les époux, nous avons souvent tendance à l'oublier.

Le mariage ne peut se réduire à un acte administratif, nous avons cette impression à cause des registres. Ces registres ont une importance cruciale pour la société, ils enregistrent les couples susceptibles d'avoir des enfants. Même si aujourd'hui de très nombreux enfants naissent hors mariage, l'enfant est le véritable enjeu de toute société et celle-ci se mobilise pour eux : infrastructures, crèches, écoles et tout le reste.

Jésus vient ajouter un caractère particulier au mariage : il est la volonté de Dieu.

Le mariage est un don de Dieu. Le mariage n'est ni un simple acte administratif ni un acte social, il est un don. Ce don fait partie du projet de Dieu depuis la création. Il a voulu cette complémentarité entre l'homme et la femme qui deviennent époux. Par ce soutien mutuel et cette vie commune, l'homme et la femme reçoivent pour mission de devenir une seule chair, une seule entité, qui reçoit de Dieu lui-même cette capacité inouïe de pouvoir engendrer et accueillir la vie.

Les enfants sont non seulement la finalité de toute société - sans enfant il n'y a aucun avenir - ils sont aussi pour un couple le don de leur amour, en espérant qu'aucune maladie ni impossibilité ne vienne empêcher la génération naturelle. Ils sont, comme le Christ nous l'enseigne, le modèle de l'accueil du Royaume.

Accueillir ce que Dieu veut pour nous, accepter de recevoir et avoir la simplicité de demander, et bien sûr se jeter dans les bras de celui qui nous aime et nous donne la vie. L'enfant est notre modèle de vie spirituelle, la prière du chrétien s'adresse à Dieu comme à un père. N'oublions pas cette dimension fondamentale.

Père Jorge JIMENEZ

Messes, confessions, adoration et funérailles

Samedi 5 Octobre

- 10h45 Messe pour l'anniversaire de l'école Sainte Jeanne d'Arc de Lentilly
- 11h Mariage Thierry CHIRAC & Karine BESSON à Lentilly
- 16h Baptême d'Alison MEYNARD Emma MEYNARD à La Tour de Salvagny
- 18h30 Messe à Lentilly

Dimanche 6 Octobre

- 10h30 Messe à la Tour de Salvagny
- 11h30 Baptême de Nolan REDON à La Tour de Salvagny

Lundi 7 Octobre

- 10h15 Funérailles d'Emilienne PERRAT à Lentilly

Mardi 8 Octobre

- 12h15 Messe à Charbonnières

Mercredi 9 Octobre

- 8h30 Prières des mères à Dommartin (Eglise)
- 9h00 Messe à Lentilly
- 18h30 Adoration à Charbonnières

Jeudi 10 Octobre

- 12h Messe à La Tour de Salvagny

Vendredi 11 Octobre

- 10h Funérailles de Mr Armand SPONCET à Marcy l'Etoile
- 12h00 Messe à Marcy l'Etoile + d'adoration du Saint Sacrement
- 18h30 Chapelet de la miséricorde à Charbonnières

Samedi 12 Octobre

- 18h30 Messe à Dommartin (prions pour le repos de l'âme d'Alain)
- 14h30 Mariage de Julie PILLOUX et Mathieu VERRIER à la Tour de Salvagny

Dimanche 13 Octobre

- 10h30 Messe à La Tour de Salvagny
- 11h30 Baptême de Léo BERNE à la Tour de Salvagny

Agenda de la paroisse

Dimanche 6 Octobre

- 17h30 Prière festive autour de Ste Thérèse à l'Eglise de Craponne voir flyer

Mercredi 9 Octobre

- 9h30-15h Rencontre doyenné à Limonest Prado
- 14h Ménage Eglise de la Tour de Salvagny

Jeudi 10 Octobre

- 9h30-16h30 Rencontre des assistantes paroissiale du diocèse de Lyon-accueil téléphonique uniquement

- 9h30-16h30 Journée diocésaine pour le denier à Lyon Parvis

Vendredi 11 Octobre

- 9h30 MCR de Lentilly Rencontre le matin et A.G. l'après-midi à Oullins
- 20h Spi & Chill à Charbonnières maison St Roch

Samedi 12 Octobre

- 10h 12h Formation Noel Pâques Pentecôte à La Tour de Salvagny

10h-12h Catéchèse des enfants dans les Eglise de Charbonnières et La Tour de Salvagny

Dimanche 13 Octobre

17h30 Louange en Famille à La tour de Salvagny

Jeudi 21 Novembre

20h30 conférence sur les enjeux de la fin de vie voir flyer

père Jorge Jimenez, curé, j.jimenez@lyon.catholique.fr

père Louis Chol, vicaire, l.chol@lyon.catholique.fr

père Bonaventure Tisorte Federal, vicaire, federalbona@gmail.com

Lydie Barresi, initiation chrétienne des enfants 4/10 ans, l.barresi@lyon.catholique.fr

Myriam Monnin Villette, pastorale des jeunes 11/18 ans, m.monnin@lyon.catholique.fr

Emilie Courty, assistante paroissiale, espritsaintdesportesdelyon@lyon.catholique.fr

Pour les funérailles Jean Haug : 06 60 49 36 19

Ouverture des églises : Dommartin (samedi 14h à 16h), Lentilly (mercredi, samedi et dimanche de 9h30 à 12h00), La Tour de Salvagny (jeudi de 9h à 12h)

2 place de Verdun, 69890, La Tour de Salvagny

espritsaintdesportesdelyon@lyon.catholique.fr

<https://espritsaint-lyon.catholique.fr>

Zoom sur le Liban

Le Liban subit une terrible guerre, la situation se dégrade de jour en jour... !

Une chaîne de prière va se mettre en place.

Mais il y a une URGENCE, celle d'aider concrètement le diocèse d'Antélias et particulièrement la paroisse de Bikfaya qui est jumelée avec la nôtre. Bikfaya fait face, de par sa situation géographique en altitude, à un afflux de personnes déplacées, qu'il faut nourrir et habiller dans l'immédiat.

La Fondation Saint Irénée, entité émanant du diocèse de Lyon, propose aux paroisses jumelées de transmettre leurs dons. Deux modalités sont possibles :

1) Par internet : <https://don.fondationsaintirenee.org/soutenir>,

- en précisant bien « soutien au jumelage avec Antélias au Liban »
- en indiquant dans la case commentaire "pour BIKFAYA".

2) Par chèque : à l'ordre "FSI - JUMELAGE ANTELIAS", avec un mot qui précise « don dans le cadre de l'urgence de la situation au Liban » et « pour BIKFAYA ».

Ces dons peuvent être défiscalisés.

3) En espèces, qui seront reversées à la Fondation Saint Irénée pour Bikfaya.

Les chèques et les espèces peuvent être récupérés à la sortie des messes, ou déposés à la cure de La Tour de Salvagny aux heures d'ouverture ou sous enveloppe dans la boîte aux lettres.

Un immense merci pour votre générosité financière et vos prières !

Contact : Anne-Adélaïde de La Teyssonnière – anneade69@gmail.com

Besoin urgent

Quels sont vos talents ? C'est la rentrée, le moment où l'on s'inscrit à des activités diverses et où l'on prend des engagements bénévoles... Les besoins de la paroisse sont nombreux avec une urgence particulière au niveau des équipes d'animateurs liturgiques et des sacristains. Voyons si vos envies et vos talents peuvent s'épanouir en Eglise pour être au service de notre Seigneur : contactez-nous !





AUMÔNERIE JACQUES COEUR COLLÉGIENS

Une nouvelle aventure, un groupe de jeunes pour parler des sujets qui sont en lien avec ta vie de collégien, de ta foi et de Dieu.

~
Viens découvrir, échanger autour d'un film, donner ton avis, jouer et faire grandir ta foi !

**REPAS
PARTAGÉS**

VIENS AVEC DES AMIS !

PREMIER
RENDEZ-VOUS :
SAMEDI 21/09



LE SAMEDI SOIR
DE 18H À 21H
UNE FOIS PAR MOIS



Aumônerie Jacques Cœur
119, nouvelle route
69210 LENTILLY



POUR TOUTES INFORMATIONS :
MYRIAM MONNIN VILLETTÉ 0613710890
aumonerie.jacques.coeur@gmail.com



SPI & CHILL

COLLÉGIENS - LYCÉENS

Une nouvelle aventure, un groupe de jeunes pour parler des sujets qui sont en lien avec ta vie de collégien ou lycéen (groupes séparés), de ta foi et de Dieu.

~

Viens découvrir, échanger autour d'un film, donner ton avis, jouer et faire grandir ta foi !

VIENS AVEC DES AMIS !

 

LE VENDREDI SOIR
DE 20H À 22H30
UNE FOIS PAR MOIS

MAISON SAINT ROCH
1 CHEMIN BECKENSTEINER
CHARBONNIÈRES-LES-BAINS

Contact : Myriam Monnin Villette
m.monnin@lyon.catholique.fr
0613710890





de lutte contre la torture
de mobilisation pour l'interdiction universelle de la peine de mort
et de défense du droit d'asile

L'ACAT

Lyon vous invite

samedi 19 octobre
à l'Espace Bancel
50 rue Bancel Lyon 7^e

Par quels mécanismes passe-t-on de défenseur de droits environnementaux à écotérroriste

À 15h Documentaires

Puis table ronde avec :

Michel FORST

rapporteur sur les défenseurs de l'environnement
au titre de la Convention d'Aarhus.

Ivete SOKI KUBARIKA

jeune femme angolaise qui a du fuir son pays ,
suite à des violences verbales, physiques et menaces de mort
pour ses prises de position de défense de l'environnement

Rosario LEDESMA

responsable programmes et plaidoyer Amérique à l'ACAT

Suivie de questions réponses

Nous terminerons 
par le partage du gâteau d'anniversaire



Les enjeux de la fin de vie, comment résonnent-ils pour moi ?

**21 NOVEMBRE 2024
À 20H30**

**Maison St Roch
1, chemin Beckensteiner
à Charbonnières-les-Bains**

**avec
Olivier Tredan
Oncologue**

**Aude Corvaisier-Riche
Pastorale de la Santé**



